



Emily Bickle Carty. PROFESORA DE CIENCIA POLÍTICA DE LA UNIVERSIDAD

“En Estados Unidos puede producir un cambio importante el voto por correo”

“De momento, todo está sucediendo dentro de lo que consideramos legal en unas elecciones, pero seguro que Trump tratará de luchar contra los resultados si pierde”, advierte la profesora estadounidense

R.D.L.
DESDE hace tres años, Emily Bickle Carty vive a caballo entre España y Estados Unidos. La mitad del año ejerce como profesora asociada de Ciencia Política en la Facultad de Derecho de la Universidad y la otra mitad hace lo mismo en la Universidad de Denver. Ha vivido de cerca las elecciones a la Presidencia de los Estados Unidos, por un lado, como americana preocupada por el futuro de su país, que asegura está muy “polarizado”, y por el otro, como experta en el análisis político.

—¿Qué valoración hace de los resultados que se conocen hasta ahora de las elecciones en Estados Unidos?

—Hasta el momento no hemos visto mucha diferencia con las anteriores elecciones de 2016, en todos los estados que ganó Trump en la anterior ocasión ha vuelto a ganar, por lo que sabemos hasta ahora, pero hay algunos estados clave en los que todavía no se saben los resultados y con la gran cantidad de votos que han llegado por correo este año es probable que no sepamos el resultado hasta dentro de dos días, incluso en algunos casos hasta dentro de una semana, así que tendremos que esperar todavía algunos días para saber el ganador definitivo.

—¿Con estos resultados no resulta tan extraño que Trump se puede proclamar vencedor?

—Trump también hizo esto en las anteriores elecciones. Creo que es más por su imagen, más que porque ya se sepa quién va a ganar. En las redes sociales ya están poniendo mensajes junto con las frases de Trump para aclarar que todavía no se saben los resultados.

—¿Es, quizás, una forma de confundir a la población?

—Sí y también lo hace para motivar más a su base de apoyo. Es muy del estilo del Trump y todos esperábamos que pasara algo así.

—También ha pedido al Supremo que paralice el recuento ¿lo hará?

—Este año todo es muy extraño porque ha habido mucho voto por correo. De momento, los tribunales de cada estado han establecido que van a permitir y qué no. Si hubiera conflicto con los tribunales de cada estado, habría motivos para pasar el caso al Tribunal Supremo, pero de momento cada estado va decidiendo y va actuando. Veremos qué pasará si



La profesora estadounidense Emily Bickle Carty.

al final pierde Trump.

—Hará todo lo posible por agarrarse al sillón ¿no?

—Sí. De momento todo se está produciendo dentro de lo que consideramos legal en unas elecciones, pero seguro que Trump tratará de luchar contra los resultados si pierde.

—Es del Estado de Colorado ¿se han cumplido allí las previsiones?

—Colorado es un estado que siempre va con los demócratas, por lo menos así ha sido en la última década, y también tiene un sistema de votación un poco diferente porque se hace todo por correo. Yo incluso he hecho mi votación por correo electrónico. En Estados Unidos cada estado tiene su manera de hacerlo y Colorado es más flexible en ese sentido.

—Es un sistema totalmente distinto al de España.

—Sí, yo he ido con mi marido a votar aquí en España y es completamente distinto. Yo para rellenar mi voto tuve que hacer un poco de investigación porque, por ejemplo, había renovación de jueces y algún referéndum a nivel local, así que había mucho

que rellenar.

—¿Se atreve a decir cuál será finalmente el resultado?

—Realmente no tengo ni idea de lo que va a pasar con los estados que quedan, por lo menos con algunos de ellos porque hay un margen muy pequeño entre los dos, pero por lo que he visto en las encuestas que han hecho a pie de urna, complementadas con encuestas por teléfono, creo que estamos viendo el efecto de la polarización que vimos en 2016. Lo que tenían que hacer el Partido Demócrata para ganar las elecciones era atraer más votos de aquellos que normalmente votan por el Partido Republicano y de momento no estamos viendo que eso haya sucedido.

—Uno de los puntos fuertes de Trump, o eso dicen algunos, es que ha hecho una buena gestión económica ¿no?

—Estamos viendo que hay una diferencia tremenda entre la gente que se identifica como demócrata, que tiene una valoración muy baja de la economía, mientras que los que se identifican como republicanos piensan lo contrario, que la economía va estupidamente.

“Los seguidores de Trump siguen creyendo que el coronavirus no es importante. Estamos viendo claramente la polarización existente en muchos temas”

“Biden es un candidato sólido que tiene buena reputación, pero no representa exactamente lo que quería la gente joven del partido”

relaciones seguirán siendo complicadas ¿no?

—Sí, especialmente sobre temas que requieren cooperación internacional, como por ejemplo el coronavirus.

—Y los aranceles.

—Pues sí porque Trump quiere aislar aún más la economía de Estados Unidos, tener una posición más fuerte dentro del sistema internacional, así que su reelección tendría implicaciones en todos los países del mundo.

—¿Y Biden era el candidato para hacer frente a Trump?

—Biden es un candidato sólido, en el sentido de que lleva muchos años como político, que tiene buena reputación por su capacidad para llegar a compromisos, por ser progresista en muchos temas, pero no representa exactamente lo que quería la gente joven del partido. Estamos viendo por las encuestas que la gente joven no ha votado en los lugares que necesitaba el partido demócrata para ganar las elecciones y quizás tiene que ver con que el candidato no es lo que esperaban los jóvenes.

—¿Se puede decir que Obama dejó el listón muy alto?

—Fue un candidato único en el sentido que fue un momento único en la historia política de los Estados Unidos. El Partido Demócrata quiso inspirarse en lo que hizo Obama, pero dudo que vuelva a pasar en mucho tiempo, en una década por lo menos, algo así. Fue el primer hombre afroamericano en ser elegido presidente de los Estados Unidos y no se puede repetir ese momento histórico y eso tiene implicaciones en quién va a votar y la movilización de jóvenes de las minorías.

—Sorprende que en Estados Unidos se tarden varios días en saber quién es el ganador.

—Sí y se tardará más este año porque en algunos estados el número de votos por correo ha superado el número de votos totales de hace cuatro años. Por ejemplo, estados como Texas, no tienen personas suficientes para hacer el recuento en poco tiempo. Además, algunos estados van a aceptar votos que la gente mandó el martes, así que hasta la próxima semana en algunos casos no se sabrán todos los votos y el resultado final depende del margen que tenga cada candidato en los estados clave. Se puede producir un cambio importante cuando comience el recuento de los votos por correo.

—¿Y la pandemia de COVID-19 ha influido en las elecciones?

—Hay una diferencia importante según la línea de partido a la que pertenezcan. Los que se identifican como demócratas fueron a votar antes que los republicanos, bien fuera por correo o de forma anticipada en los lugares establecidos para la votación, pero los republicanos la mayoría votaron ayer en persona. Los seguidores de Trump siguen creyendo que el coronavirus no es importante y no debe afectar mucho a nuestras vidas. Estamos viendo claramente la polarización existente en muchos temas y también sobre el coronavirus.

—¿Cómo afectará a España el resultado de las elecciones?

—La imagen de los Estados Unidos creo que ha empeorado en el mundo en general. Estamos perdiendo amistades con otros países y creo que esto seguirá así si seguimos con Trump. Si gana Biden ha dicho claramente que quiere arreglar nuestras relaciones exteriores y eso tiene importancia para muchos países, incluido España.

—Así que si sigue Trump las